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邵阳日报讯（记者 伍洁）1月6日上午，北
塔区田江街道谷洲村服务中心广场上一片欢声
笑语，由北塔区民政局和北塔区社工站开展的

“欢乐年货节，温情满人间”关爱一老一小志愿
服务活动在这里热闹举行。

在新春佳节即将到来之际，为把党和政府
的关怀与新春祝福送到困难群众身边，北塔区
民政局举办关爱一老一小志愿服务活动。当
天，北塔区社工站的社工组织开展趣味沙包游
戏，参与游戏的老人和孩子们个个摩拳擦掌、跃
跃欲试，不少人拿到了纪念品。同时，社工们还
向村民发放宣传资料，宣传讲解有关冬季用火
用电安全知识。活动中，主办方还给村里10名
困难老人和10名困境儿童发放大米、食用油、
牛奶、花生、瓜子等年货，让他们过一个快乐祥
和的春节。

北塔区暖心关爱“一老一小”

邵阳日报讯（通讯员 岳锋 禹志初 石文
斌）上月29日下午，市交通运输局召开民族团
结进步创建工作推进会，确保全国民族团结进
步示范市创建工作在交通运输行业落到实处、
取得实效。

会议要求，要提高政治站位，强化思想认识，
各级各单位要切实把民族团结进步创建工作作
为一项重要的中心工作来抓，与日常工作统筹结
合，同部署、同研究、同调度，单位主要负责人要
亲自研究、亲自部署、亲自推动，安排专人负责，
跟踪抓落实。要坚持问题导向，补齐短板弱项，对
标对表，严格对照测评标准，梳理短板弱项，找准
问题根源，逐条抓好整改，努力提升创建实效。要
强化宣传引导，挖掘工作亮点，坚持重在平时、重
在行动、重在基层的理念，持续推进民族团结进
步创建“七进”活动，不断扩展创建活动主阵地、
主渠道，结合交通行业特点，因地制宜，在车站、
农村公路指示牌等位置增设民族团结进步宣传
标语；创新宣传载体，充分利用抖音、微信公众号
等媒体平台，采用图文并茂的形式，及时宣传民
族团结进步工作动态、民族政策等，持续掀起民
族团结进步创建热潮。

掀起民族团结进步创建热潮

邵阳日报讯（通讯员 王凤宝）近日，洞口
县总工会举办的“一户一产业工人”专题培训班
结业。100余名学员接受中式面点、育婴员、电
工、焊工等专业培训。据了解，洞口县总工会开
展的“一户一产业工人”职业技能培训已举办了
3期，该项培训的学员98%顺利就业，在家门口
就找到了工作，增加了收入。

“一户一产业工人”培训旨在为有劳动能力
和就业意愿的困难职工和农民家庭培养一名产
业工人，通过技能培训，让其掌握一门以上专业
技能技术，实现“培养一人，就业一人，脱困一
户，带动一方”的目标。每次培训结束后，学员经
理论和实践操作考试并获得相关资格证书，由
培训学校和各级工会对口推荐单位就业，并载
入“就业档案”。

洞口强化培训催生
“一户一产业工人”

2022 年，我从小学升到
了初中，认识了许多新朋友
新老师，我也从读小学的轻
松向初中的紧张转变。2022
年6月，我姐姐高考，让我也
体验了一把高考的紧张。父
母也更注重对我的培养，妈
妈每天早上6时30分就喊我
起床早读，我都坚持了下来。
辛勤付出就有回报，我的成
绩明显进步了。看着每天在
校门口接我的妈妈，我想，新
的一年，我要更努力，要进一
步端正自己的学习态度，更

加努力读书，争取将来考上
好高中好大学。从现在开始，
做一个挑战自我的人，奋发、
努力、向上，用新的人生态度
迎接新的一年。

市第十七中学初一学生 黎 婷

光 阴 如 梭 ，无 声 消 散 。在
2022 年，我知晓了为人不易，学
会了与同学和睦相处，作业也写
得更工整了，学习成绩也进步了，
但心里还是有很多遗憾：学习成
绩没有进入班级前列，有时会有
怕吃苦的情绪，考试总是粗心大
意。新的一年里，我有许多要奋斗
的目标：我要摆脱电子产品对我
的诱惑，刻苦学习，加倍努力，奋
起直追，争取进入年级前列，将来
考个理想的大学。

新宁县第一中学高二学生 杨 沥

2022年，感谢那个为了生活而
起早贪黑的自己，你辛苦了！感谢那

个为了责任而努力奋斗的自己，你
成长了！我永远感恩遇见的每一个
人，特别是这一年中包容我的朋友
们，不吝赐教的前辈们，你们是我人
生的宝贵财富。

新的一年，我最大的愿望就是
希望我生命中最重要的人，即我亲
爱的奶奶，能够战胜疫情，健健康
康，长命百岁！希望我的学生们能
够常怀感恩之心，快乐成长，永远
积极向上！希望自己不慌不忙，过
好平凡而普通的每一天。乌云终会
散去，太阳总会出来。努力成长，安
静等风来！

绥宁县初中教师 贺江红

2022 年是我步入社会、
走上工作岗位的第一年，有
过迷茫与困惑，在业务上能
力不足，但紧跟紧学，坎坎坷
坷也算走完了这人生极其关
键的一年。认识了一批志同
道合的朋友；去了从未想过
的顶级学府学习；有了敢于

挑战自己的勇气。但也有遗
憾，因为自己不自觉，贪玩，
也白白浪费了很多时间。
2023年到来，国家、社会和个
人都面临诸多挑战，时不我
待，希望新的一年我能脚踏
实地，在自己的岗位上发光
发热，问心无愧。

双清区人民武装部政工科干事 傅秀伍

2022 年画上一个大大
的句号，回首走过的这一年，
有过风雨有过彩虹，有收获
也有挫折。2022 年渐行渐
远，愿所有的忧愁随风而散，
将所有的烦恼抛诸脑后，让

所有的快乐藏于心底。希望
在已经到来的2023年，美好
迎风而至。让我们尽可能把
握当下，憧憬明天。祝愿我爱
的人和爱我的人，永远健康，
永远快乐，永远平安！

北塔区居民 左益华

回首2022年，这一年发生了太
多太多的事，有收获，有失去；有温
暖，也有寒冷。作为一名人民教师，
这一年我感慨万千：因为疫情，不得
不居家线上教学。孩子是祖国的花
朵、祖国的未来，希望孩子们日益强
大，推动我们的国家和民族走得更
好更远！

感谢疫情三年来医护人员的坚
守和付出，愿你们灿烂的微笑常在；
愿老百姓新年有好的收成；愿孩子
们能幸福健康地坐在宽敞明亮的教
室里安心学习；愿从今往后的每一
天，听到的都是好消息；愿山河无
恙，人间皆安。

新邵县陈家坊镇乔石完全小学教师 范 丽

2022年，是和学生共同成长的
一年，是在每个平凡的日夜，上课、
批改作业、一对一订正的身影；是在
复学时，收集的健康码、核酸检测结
果；是在一户户开展防溺水家访时，
拍下的一张张照片。新的一年，希望

自己眼里有光，脑子里有知识，能够
从容地拥抱岁月的温柔与美好。也
能够在闲暇时慵懒地晒太阳，去见
见很久没见的朋友，去坚持跳舞，拍
照记录生活中的小美好，还有去川
西和南京。

新宁县黄金瑶族乡教师 李晓云

回首2022年，这是艰难
的一年，却也充盈着人情与温
暖，每天都很忙，过得也很充
实。希望新的一年，生机与春
天同在，与好友相约，去看春
天的花开，去赏夏日的繁茂，
去品秋日的硕果，去看冬天的

暖阳。我也将去学习更多的知
识，参加更多的考试，争取早
日考取更高等级的职业证书；
希望不断提高自己，能够更好
地救死扶伤，造福百姓。同时，
希望天下安康，医院“生意”清
淡，人民个个矫健。

市区某医院医生 周 敏

2022年是平凡的一年，又是不
平凡的一年。平凡在于这只是我
人生走过的六十个春秋中普通的
一个；不平凡在于，历经风雨终迎
彩虹。过去的一年有挫折也有收
获，虽然疫情打乱过一段时间的生
活秩序，但总体来说一切都还按部
就班进行着。新宁老家种植的猕
猴桃获得丰收且卖完了，空闲时间

还偶尔到市区打点零工补贴家用，
或者陪伴家人享受天伦之乐。新
年来临，我即将年满六十。我打算
安心回新宁老家做个新时代的老
农民，把原来的猕猴桃园打理好，
计划多养点鸡鸭猪牛，为全家老少
提供更多的纯天然食材。祝愿全
家人幸福安康，祖国繁荣昌盛！

双清区工地民工 杨进荣

2022 年，是我收获最大
的一年，也是进步最大的一
年。在岗位上比较出色地完成
了各项工作任务，个人工作能
力得到很大提高。新的一年，
我将摆正位置，消除思想上的
松懈和不足，彻底更新观念，
以客户满意为标准，自觉规范

自己的行为，认真落实各项服
务措施，把提高业务技术和熟
练程度作为衡量服务水平的
尺度，苦练基本功，加快业务
办理的速度，把握质量。同时，
努力学习新知识，大力拓展业
务新领域，给自己创造更加良
好的成长环境。

中国邮政储蓄银行隆回县支行 胡先生
回过头看 2022 年，喜忧参半，

今年赚得不多，但看到家里读高中
的小孩成绩很好，我就很开心，哪
怕再累的活，干起来也有力气。老
家的农田今年又丰收了，打了1500
多公斤谷子。希望新的一年，农作

物丰收，工地有更多的活干，能够
赚更多的钱供小孩读书，并把家里
的房子也重新修缮一下，好给大儿
子结婚用。愿全家人身体健康，平
平安安。

北塔区工地农民工 杨进贵

2022年过得很快，大孙子都学
会走路了，我也退休有好几年了。
闲暇时间带着孙子楼下散散步，玩
一玩。时不时做一桌好菜，叫两个
儿子回来吃饭，一家人坐在一起，
这就是我们普通人的幸福。两个儿

子工作忙，希望2023年他们工作顺
利，更上一层楼。小儿子刚结婚，希
望新的一年我可以再抱一个胖孙
子。希望家人健康平安，国家繁荣
富强。

大祥区居民 陈先生

2022年最后一天，“霸道”的父
亲将我从益阳沅江召回新邵，为的
啥？逼婚呗！我才刚满 26 岁，即使
2023年才27岁，逼什么婚？又不是
没人追求我，只是我想好好一个人
多玩几年罢了！不过，在家待了几
天，发现父亲每天还要工作到深
夜，刚刚年逾五旬，便满头斑白，皱
纹深深，我的心突然软了。俗话说：

“不听老人言，吃苦在眼前。”父母
异口同声逼我早日成家，怕是有一
定道理啊。一位学医的同学提醒过
我，过了30岁就是高龄产妇，女人
最佳生育年龄是 25 岁左右。为了
满足老父老母的愿望，2023 年，希
望有一位白马王子能够翩翩向我
走来；2024 年，我能够顺利结婚生
子。

某央企新邵公司员工 雷女士

回望2022年，时间过得
真快，一晃就过去了。女儿在
外地工作，我年纪大了也干不
动体力活了，在老伴的支持下
开了个小卖铺。每天守在店里

跟顾客聊聊天，不仅能赚钱还
能解解闷。新的一年希望闺女
工作顺顺利利，一家人身体健
康。也希望女儿能生个孩子，
并回家住上一段时间。

大祥区小卖铺老板 李女士

新 年 心 愿
——邵阳人的新年愿望

邵阳日报记者 袁光宇 唐杨威 通讯员 谢志峰 胡晓健

(上接1版）
周文指出，学习宣传贯彻党的二十大精神，

是当前和今后一个时期的首要政治任务，学深
悟透是前提，落实落细是关键。武冈市要紧密
联系实际，把贯彻落实党的二十大精神与落实
市委经济工作会议、市两会精神结合起来，坚持
稳中求进工作总基调，完整、准确、全面贯彻新
发展理念，服务和融入新发展格局，着力推动高
质量发展，全面落实“三高四新”战略定位和使
命任务；要更好统筹疫情防控和经济社会发展，
更好统筹发展和安全，全面深化改革开放，大力
提振市场信心，把实施扩大内需战略同深化供
给侧结构性改革有机结合起来；要突出做好稳
增长、稳就业、稳物价工作，有效防范化解重大
风险，推动经济运行整体好转，实现质的有效提
升和量的合理增长，以更大担当和作为，确保以
武冈一域之光为邵阳全局添彩。

市政协秘书长王大松参加活动。

2022 年，党的二
十大擘画了全面建设社

会主义现代化国家的美好蓝
图。今年是深入贯彻落实党的
二十大精神的第一年，邵阳百
姓对 2022 年有何感想，对
2023年有何心愿？我们一

起来听听、看看。


